

En toda España: 1'50 ptas. mes
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm 84

DIRECTOR: José Aulestia

Año XL.

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Mahón, miércoles 7 de mayo de 1913.

Número 11.994

Nueva, 10

Redacción y Administración
De las 10 a las 16.

Dirección telegráfica: BIEN-MARON

Segunda época

EL BIEN PÚBLICO

Insecticida Vila
NOMBRE REGISTRADO

Sirve para combatir toda clase de plagas del campo. Extirpación segura y rápida de toda clase de bichos que viven bajo la tierra, cadejos (cadells), toda clase de roedores como el grillo talpa, etc., etc.

EL INSECTICIDA-VILA, no es corrosivo, ni venenoso y si muy beneficioso para la salud pública.

Informes, D. Francisco Ponseti, plaza S. Roque, 13, Mahón.

Horrores de la emigración

Nuestro querido colega «El Liberal» publica, con el título que en a-beza estas líneas, lo siguiente:

«La «España Moderna» y «La Tribuna Española», de San Paulo (Brasil), llenos de justa indignación—por nosotros compartida— dan noticia de las siguientes iniquidades:

«El Fanfala» de esta ciudad (escribe «España Moderna»), refiere con los más negros colores, la odisea de 120 inmigrantes españoles, que los días 15 y 22 del mes próximo pasado, pasaron del Estado del Rio al de San Pablo, en un tren especial, mas parecido a un cadáver de seres vivientes que destinado a la conducción de pasajeros.

«Hacinados en montón, informe y sufriendo hambre y miserias sin cuento, estos infelices perdieron para siempre, por tal descuido, algunos de sus parientes y amigos, que eran sepultados en las estaciones del tránsito, dándose el doloroso espectáculo de estar veinticuatro horas expuesta a la pública compasión sobre una tabla, una infeliz española moribunda, rodeada de su esposo e hijos, medio muertos también de cansancio y de pena.

«El horror que causa hecho tan monstruoso y tan terriblemente inhumano, hace estremecer al corazón más duro, y movería a compasión a las mismas piedras.

«Ante este cuadro trágico, acaso el más horrible en la historia de la inmigración, se abisma el pensamiento en penosas reflexiones, y nos preguntamos con amargura dónde está el humanitarismo de las gentes que se dicen civilizadas, y que así, por unas cuantas pesetas de lucro, obligan, sin un átomo de piedad en el corazón, a sufrir tan tristísimo calvario a infelices trabajadores, sus semejantes.

«Hay, a ser cierto, en la conducta infame del agente encargado de esos pasajeros tal refinamiento de crueldad, un desprecio tan absoluto de la vida, que no tenemos palabras adecuadas que expresen fielmente la justa indignación que sentimos.

«Hubiérase tratado de buenos caballos de carrera, de jauría de perros de caza o de infelices esclavos, y el trato habría sido más humano, por temor a perder el capital empleado.

«Y es así como se trata a los emigrantes que vienen a prestar el valioso concurso de sus brazos! Y es así como se practica la hospitalidad y se anudan lazos fraternales!

«Por humanidad y por decoro del nombre de civilizados, pedimos que se castigue por quien corresponda este hecho, que hace tan poco honor a un país progresista, llamando también de paso la atención de nuestros compatriotas, a fin de que contengan sus ímpetus aventureros y se dejen estar en la patria, si conservan un resto de amor a sus familias y no quieren pasar por el dolor supremo de verse en trance tan amargos como este que nos relata con tan tristes tonos la Prensa colonial italiana»

Véase ahora lo que «Tribuna Española» escribió:

«Todos los españoles que se precien de tener sentimientos y conserven un resto de patriotismo deben señalar su protesta contra el acto

inhumano, salvaje y bestial que supone el dejar insepultos veintitantos cadáveres de infelices criaturas de inmigrantes españoles, que «sivn de pasto a los cuervos en Conquista» según expresión textual de la misma Prensa del país; abandono infame, que afrenta a la civilización y avergüenza al género humano.

«Españoles: Este hecho, horrorosamente macabro, es mas abominable y aún más de fijar la atención que el más espantoso crimen, por repugnante que nos parezca, y no debe pasar en silencio para eterno baldón de los responsables.

«¡Cor, deber de humanidad y por decoro del nombre de españoles que llevamos hay que protestar con todas nuestras energías.»

Sobre la misma cuestión, escriben protestas semejantes otros periódicos del Estado referido.

Véanse algunos títulos de sus denuncias y se sobreentenderá el texto:

«Un delegado de policía fiscal; El doctor Euclides Silva da de bastonazos a un pobre muchacho que se hallaba en una calle pública central abrazando al cadáver de su padre, Manuel García González, jornalero gallego, asesinado en «plano solo!»

«En plena Cafrerí los horribles sucesos en la fazenda del doctor Gabriel Juazeira!»

Y preguntamos nosotros:

¿Es que España no tiene agentes diplomáticos ni consulares en la República brasileña?

Crítico momento internacional

PARIS. El estado de los espíritus ha cambiado en las últimas cuarenta y ocho horas, y mentiría si afirmase que las gentes hablan del viaje del Rey a París.

Altos y bajos, grandes y chicos, militares y paisanos, ricos y pobres, diplomáticos y políticos, franceses y extranjeros no se preocupan más que de una cosa, y esta no es el viaje del Rey.

Es la situación de Europa, que cada veinticuatro horas se empeora y que, según mis informes, el período de crisis más cerca está de la catástrofe final que de soluciones favorables.

Hasta anteaer todo el mundo hablaba del Rey, y París entero decía: «Es A fonso que viene». Desde ayer, todo el mundo habla de la guerra, y París entero repite: «¿Es la guerra que llega?» «¿Es la guerra que arrive?»

Esta angustiosa interrogación está en todos los labios, y los pesimismo son cada vez mayores, porque están convencidos todos de que la media está demasiado embrollada y ha llegado las cosas a un estado de confusión tan enorme, que todos temen pueda surgir el conflicto por cualquier suceso imprevisto.

Mis impresiones personales, después de haber conversado con informadores y políticos que conocen la situación, son pesimistas. Y mis pesimismo se fundamentan en hechos que merecen ser consignados.

Por razón de mi oficio he presenciado las dos graves crisis que sufrieron las relaciones francoalemanas y entonces fui optimista, porque ninguna de las dos naciones quería guerra.

Entonces los franceses y los alemanes se esforzaban en conjurar los peligros, y en París creían todos que la guerra sería mortal.

En Berlín se hablaba lo mismo, y los dos países estaban convencidos de que la paz no se turbaría.

Hoy sucede todo lo contrario, y los dos países se han acostumbrado de tal modo a la idea de que la guerra es inevitable, que habían como si fuese inevitable y fatal.

Es como las familias que tienen un enfermo incurable y con frialdad ven venir su muerte.

Ahora es imposible encontrar gentes que crean con la paz, y se discute, no la paz, sino sus consecuencias.

Tan convencidos están todos de que es inevitable la guerra, que sólo un milagro creen que puede impedir la.

En estas condiciones sería ridículo pretender que un pueblo desvíase el curso de la corriente; pero por lo mismo, tiene más importancia el viaje del Rey de España, y por eso se consagran más atención los directores de la política francesa.

Es lo que parece una paradoja es una realidad, y la comprenderán los lectores en cuanto la aclare.

Suponiendo que la guerra fuese fatal, en este caso la actitud de España tendría especial importancia y sería como en el caso del enfermo; si aun hay en la botica algo con que salvarle, tratáramos de emplearlo.

Suponiendo que la guerra es próxima y es inminente, en este caso la actitud de España tendría enorme importancia y sería como una medicina ya recetada que está ya en la casa y puede ser tomada en el acto.

Esa medicina es de seguro éxito, y sólo le falta alargar la mano y tomarla.

Por eso inspira impaciencia el viaje del Rey en estos críticos momentos, y por eso la gente que se da cuenta exacta de las cosas no ignora que la actitud de España puede cambiar el rumbo de los acontecimientos.

Azcarate ha tenido visión de la realidad diciendo ayer que si España dejase usar a los aliados sus bases navales, inutilizaría en el mar a los contrarios.

Tiene razón, y sólo con eso alcanzaría Francia superioridad enorme sobre las Potencias de la Triple Alianza.

Ceuta, Cartagena y Mahón, aun con sus actuales elementos, bastarían para resolver a Francia el problema de repatriar su cuerpo de ejército de Argelia.

Por eso y otras cosas va a llegar

don Alfonso a París en momentos críticos, que le colocarán en situación de árbitro.

Los platillos de la balanza mediterránea están en el fiel; los pesos están en el fiel; los pesos están casi equilibrados, y están procurando en uno y otro lado que los platillos caigan del lado que les agrada.

Repito que no es momento de estudiar a fondo esta cuestión, bastando con lo dicho ya para que las gentes se convengan de que cuanto mas grave sea la situación de Europa, más importancia tendrá el viaje del Rey de España.

Las preocupaciones de las gentes, y, sobre todo, el estudio, que ocupa la atención de la prensa mundial es el conflicto europeo, y pone interés grande en el viaje, no de interés externo, informativo; pero si el interés interno, que reviste el asunto, sin incurrir en lamentables errores, que España se ha en los actuales momentos en situación importantísima dentro de la política internacional.

Esta es una conferencia telefónica para algo mas que para realizar labor de periodista informador. La opinión pública mediten acerca de la importancia que tiene para España el actual momento y se convengan de que nunca se ha presentado a España una situación tan favorable en la política internacional para su presente y su porvenir.

Yo no puedo aconsejar cual camino España debe seguir, por no ser función periodística, y me limito a exponer claramente el estado del asunto.

Con ello creo que hago bastante, repitiendo una vez más que no tenemos perdón de Dios si desperdiciamos la ocasión no aprovechando nuestra situación en el Mediterráneo y la necesidad obsoleta que Francia tiene de poder mantener asegurada su comunicación con Argelia.

JUAN DE ARAGÓN.

Sistema de educación

A los padres de familia

Si yo tuviera un niño pequeño y quisiera criarlo para el cielo, con la ayuda de Dios lo lograría; pero ¡cuánto desvelo su sana educación me costaría!

Mas si a ese niño candoroso y tierno lo quisiera criar para el infierno, ¡qué poquito trabajo me costaba y qué poco desvelo consumar ese bárbaro delito de hundir en el infierno a un angelito nacido para el cielo!

Conozco yo un sistema de educación moral que nunca falla; él resuelve el problema de hacer de un inocente un gran criminal.

Lo primero que al niño prohibiría, era hacerse cristiano ni judío. ¡Cuándo fuera hombre, él ya elegiría!

¿Para qué le dió libre albedrío? ¡¿He dicho Dios?; en fin, se me ha escapado!

Preparado con estos elementos, a una escuela sin Dios lo mandaría a echar de su carrera los cienientos, en las ciencias del día... ¡libre de religiosas aprensiones que achican y acobardan la conciencia y e torbo son de la moderna ciencia, que tiende a desterrar preocupaciones!

de un niño la tierna inteligencia, indiferentes a místicas ficciones. lograría llevar cumplidamente su evolutivo, racional proceso, sin beber en más fuente que en la fuente sublime del progreso. (¡gracias!)

La segunda enseñanza acabaría de evolucionarme el chico; al í se le diría que no era hijo de Dios, sino de un micro; pero no le haría uno de esos maestros de alma impía corruptores infames de menores, que abusan sin piedad de la inocencia y la infunden sacrilegios errores

LOS NOVIOS

238 BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO» 235

por ver si huele al cazador, y agóza a las orejas y revuelve los ojos de color de sangre, en cuyo rojizo fulgor se trasparentan a un mismo tiempo el ánsia carnívora y el miedo de que la cacen.

El otro proyecto que ocupaba a Don Rodrigo, era ver cómo se las arreglaba para que Renzo no pudiera volver a juntarse con Lucía ni a parecer por el pueblo; y con este fin se proponía espantar voces de que se le buscaba el bulto, y encargó a algún su amigo de que se las espantara en la oreja para quitarle toda tentación de volver a pisar aquella comarca. Pero luego pensó que era mas seguro el ver de espantarlo con el miedo a la justicia; se podía, por ejemplo, dar un poco de color a la tentativa hecha en la casa del Cura, pintándola como una agresión, como un acto sedicioso, y hacer entender al Pío, por conducto del doctor, que se debía expedir un mandamiento de prisión en toda regla contra el muchacho. Mas después le ocurrió que era indigno de su prosapia mezclarse él personalmente en este enjuague; y sin mas desvanarse los sesos, decidió consultar al doctor Picapleitos, diciéndole cuanto fuese necesario para hacerle comprender lo que deseaba. «Son tantos los pregones!» se decía; y el doctor, que no es raro. Con nada que yo le diga, se pondrá al cabo del negocio, y en un dos por tres hallará camino de envolver en papeles a aquel majagranzas; si no lo hace, por vida mía que le mudo el nombre.

Peño ¡para que se vea lo que son las cosas de este mundo! mientras que Don Rodrigo pensaba echar mano del doctor como del hombre más hábil para sacarle de aquel panta-

«don le es este lindo verso está sacado de cierta diablujilla inédita sob e cruzadas y lombardos, que pronto no se verá ya; inédita, y que daré golpe; le he citado, porque venía a cuento; y digo de donde le sacé porque no quiero vestirme con plumas ajenas: todo porque no vaya a pensar alguno que es la industria mía para hacer saber que el autor de aque; diablujilla y yo somos como hermanitos, y que yo hago mangas y capicorte de sus originales.»

Y así... Cuatro escudos de propina al contado, y mi protección para siempre. Esta misma tarde quiero saber... ¡Pícaro fraile, en cuanto caigas bajo mi jurisdicción... Y vuelve el Rojo a trotar y humear, pero con tal fortuna que por esta vez, que aquella misma tarde pudo llevar a su digno señor la noticia que tanto deseaba. Hé aquí cómo:

Es la amistad uno de los grandes consuelos de este picaresco mundo, y es uno de los grandes consuelos de la amistad el tener a quien confiar un secreto. Pero la amistad no es asunto de parejas como el matrimonio, pues raro es hallar a quien no tenga más de un amigo; lo cual forma una cadena sin término posible. Así que un amigo se toma aquel consuelo de confiar un secreto con su amigo, al punto va éste y se toma el propio consuelo con otro, rogándole, es verdad, que nada diga a nadie; pero es el caso que si esta súplica toma el pie de la letra, queda interrumpida allí la cadena de los consuelos. Por eso ha establecido el uso común que la súplica se limite a rogar al amigo que no confíe la cosa sino a otro amigo que sea de toda confianza, el cual no ha de confiarla tampoco sino a quien sea igualmente de fiar. Así es como, de amigo de confianza en amigo de confianza, vá el secreto rondando y rondando hasta pirar en o dos precisamente de la persona que es primero que de él habló no quita que lo oyesa. Con esto y todo, el secreto se embarrancaría muchas veces en el camino, si cada cual no tuviese mas que dos amigos solos, el que se le cuenta a él, y el otro a quien él encarga que no lo suelte; pero es el caso también que hay personas que cuentan los amigos por centenas, y en cuanto el secreto tropieza con una de estas personas, su rotación se hace de tal modo veloz y múltiple, que es ya imposible seguirle la pista. Hé aquí por qué nuestro anónimo no pudo dar el número de bocas por donde pasó el secreto que el Rojo estaba encargado de describir: el hecho debió de ser que el buen hombre que había llevado a las dos mujeres a Mozza, luego que regresó con su corrompato a Pescarenico, y antes de irse a su casa, pasóse por la de un

por ganar para el diablo una con- (ciencia. Una universidad se encargaría de darle al escolar la última mano... y cuando pienso que de allí saldría llamándose tal vez isalmeroniano... [Hijo del alma mía] (Me espanto ya sin existir mi hijo.) Ant's Dios te arrancara de mis brazos que dejarte enredar entre los lazos que a algún... D. Nicolás te tendería. Si con este programa tan sencillo no resulta el chiquillo de impedid un modo y un oborto capaz de dar lecciones al Odón más... Odón de los Odones, ¡las orejas me cortó! La moraleja se deduce al vuelo, y ci-go será aquel que no la vea: si queréis criar hijos para el cielo, que os los eduque el que en el cielo (crea. Mas si hay ¡qué ha de haber! algún (mal padre o alguna infame madre que los quiere criar para el infierno y recoger bien pronto la cosecha, que os los eduque el diablo... ¡y co- (sa hecha! JOSÉ MARÍA GABRIEL Y GALÁN.

MAHON

Esta noche a las nueve celebrará nuestro Ayuntamiento sesión de segunda convocatoria; la cual no pudo celebrarse el lunes por no haberse reunido número suficiente de concejales. Por la comisión Mixta de Reclutamiento de Baleares han sido indultados de la penalidad de prófugos, los reclutas Domingo Mercadal Molí núm. 53 del reemplazo de 1905 y José Molí Mercadal y Francisco José Mercadal Faner núm. 22 y 27 respectivamente del reemplazo de 1910 y cupes de Ciudadela. De Barcelona en viaje directo ha llegado el vapor correo «Isla de Menorca» al mando de su capitán don Francisco Fernández, esta mañana. Dicho buque saldrá para Palma en viaje directo, esta noche a las ocho. Después de pasar unos meses al lado de su familia, mañana embarcará para Barcelona y New Orleans punto de su residencia, nuestro estimado amigo don Juan Párral Oñi a, acompañado de su distinguida esposa.

Deseémosle una feliz travesía, y que la estancia en esta tierra que le viera nacer, la haya sido muy grata. En un suelto insertado ayer en «La Voz de Menorca» dice que los barriles que antes obstruían la entrada del urinario del muelle han sido retirados y ahora no dificultan el paso cuando ayer vimos en aquel lugar 17 de los citados barriles que por cierto impedían bastante la entrada en el puerto. Por lo visto no estaban bien informados al recoger la noticia. Muy concurrido vasa a diario el hermoso establecimiento «La Fantasía» que en la calle nueva núm. 18 abrieron al público la pasada semana nuestros estimados amigos don Sebastián Párral y don Francisco Bagur. Dicho establecimiento que se dedica al ramo de mercería, lencería y ropas hechas, está montado con sumo lujo, llamando sumamente la atención de nuestros vecinos, por haber sabido unir el lujo con lo módico de los precios y esto unido si que han presentado un rico y extenso surtido de novedades, ha hecho que en pocos días se convirtiera en el establecimiento favorito de la población. Nuestra enhorabuena a los señores Párral y Bagur, a los que deseamos toda suerte de prosperidades. En la noche del sábado y en el momento de acostarse falleció repentinamente en Ciudadela en donde se hallaba establecido desde hace largos años, nuestro estimado amigo y paisano don S. Ivaor Fabregues Sintes, impresor. Refiriéndonos al señor Fabregues, escribe las siguientes líneas nuestro colega de Ciudadela «El Iris» del lunes: «Aunque antes de trasladarse el Sr. Fabregues a esta ciudad, hubo alguno que introdujo en la misma el arte tipográfico, sin embargo, dicho arte no alcanzó vida propia, hasta que vino a establecerse definitivamente dicho señor en Ciudadela, desde ha cuarenta años, a bajado al sepulcro a los 73 años de edad, habiéndose hecho notar durante su vida laboriosa, como honrado padre, buen esposo, leal amigo y culto ciudadano: sencillo en sus costumbres, afable y atento con todos, se captó el aprecio de las muchísimas personas de todas las clases con quienes estaba relacionado, las cuales con- s rvarán siempre buena memoria del finado.

El entierro verificado al atardecer del día de ayer, fué testimonio evidente de las muchas simpatías que gozaba el Sr. Fabregues, pues vióse muy concurrido de personas de todas las clases que acompañaron al cadáver hasta su última morada. «EL BIEN PÚBLICO» siente vivamente la pérdida de persona tan querida, enviando expresión de su mas sentido pésame a la desconsolada viuda, y su hermano el operario de esta Imprenta don Pablo Fabregues, hijo político el comerciante de esta plaza don Antonio Esteve y demás familia; a los cuales desea la necesaria resignación para sobrellevar con calma, pérdida tan inrparable como inesperada. En la cuesta llamada del General hay algunos sillares que amenazan derribarse. Por quien correspondía convenría se arreglasen pronto para evitar una desgracia. RECTHOVEN Y SUS SINFONIAS Con este título acaba de editarse un folleto original del inspirado músico don Fernando Diaz Gilca; consta dicho folleto de veintidós páginas y en ellas con elegante léxico hace el autor una reducida biografía de Beethoven, tratando como preliminar de la humildad en que nacieron los mas discutidos y hoy celebrados compositores, para luego a hacer una relación de las desdichas acacidas al admirable maestro y luego nos presenta sus sinfonías con una elegancia digna de todo en comio. La modestia del autor no nos permite entendernos y so o como prueba de ello diremos que no lo ha puesto a la venta. Por el correo del domingo, recibí el señor Alcalde de esta ciudad la siguiente carta: «Señor Presidente de la Comisión de Festejos de Mahón: Muy señor mío: habiéndome asociado con mi amigo el aviador Jules Vedrines, encargándome de procurarle exhibiciones en España durante este año, voy ha hacerle proposiciones para dar unas fiestas de aviación en su ciudad. Vedrines y yo podremos proporcionarle un hermoso espectáculo de vuelos de altura, acrobáticos, etcétera, y nocturnos con mi aparato iluminado al que llaman «Pájaro de fuego». El programa de estas fiestas no podrá menos de atraer una multitud enorme, pues presenta el conjunto

del aviador de mas fama con la atracción fantástica y única en el mundo del «Pájaro de fuego». Como sea que organizamos una «tournée» por España pod-mos hacer las condiciones verdaderamente especiales e interesantes. Nos basta solamente se sirva enterarnos de la época de sus fiestas y del número de días de aviación que ustedes desean. Me pongo, además, enteramente a su disposición para toda clase de detalles que tenga V. a bien pedirme. Y en espera de sus prontas noticias se ofrece a fmo. y S. S. q. besa s. m.—Poumet. Como son otros los aviadores que se han dirigido en igual sentido al Alca de esta ciudad y alguno de ellos se ofrece a volar en hidroplano para lo cual reúne nuestro puerto excelentes condiciones ya que aeroplano sería difícil el encontrar terreno para emprender el vuelo y atorrizar, esperamos se hará lo posible por quien correspondía, para ofrecer a nuestro pueblo una fiesta de aviación, y como son tantos los deseos que hay de presenciar un espectáculo de esta clase, no dudamos que este vecindario prestaría su concurso pecuniario para que se pudiera llevar a cabo. Puebenlo los organizadores de festejos y verán como no nos equivocamos en nuestros asertos. Hemos recibido un artístico e ilustrado programa de las fiestas con bue la Asociación Wagneriana de Barcelona; piensa conmemorar el primer centenario del nacimiento del ilustre y famoso músico alemán Ricardo Wagner. Se representará, por vez primera en España y en distintos días, el drama musical en tres actos «Parsifal» estrenado en Bayreut el 26 de Julio de 1882, última obra del célebre compositor alemán. Tomaron parte en las fiestas la gran mas coral de el «Orfeo Catala» compuesta de 250 voces, dirigida por el Maestro don Luis Millet; y una nutrida orquesta de 130 ejecutantes, escogidos entre los mejores profesores de la Ciudad Condal. Todos los actos tendrá lugar en el «Patan de la música Catalana» en los días 18, 22, 27, y 30 del corriente, mes y 3 del inmediato Junio. Ayer tarde a las seis y cuarto fué conducido a su última morada el cadáver de la bondadosa y católica señora doña Isabel Nuza Llabias, fallecida en las primeras horas de la

mañana, a la avanzada edad de 83 años, después de haber sido confortada con los auxilios de la religión. Reciba con tal motivo su desconsolada familia la expresión de nuestro pésame mas sentido. En el Teatro Principal esta noche harán su debut «Les Noés» que gozan de gran fama mundial por sus sorprendentes y variados trabajos, proyectándose también varios estrenos de bonitas películas. Para mañana jueves, día de moda, la Empresa de dicho Teatro prepara una escogida función en la cual se exhibirán grandes estrenos de películas, entre las que figura la de largo metraje, dividida en dos partes y que lleva por título «Falta y Expiación». En vista de que algunos sillares del teatro situado al extremo de la calle de Santa Eulalia estaban en peligro de derribarse por ser viejos, el Ayuntamiento acordó fueran cambiados por otros sillares nuevos y actualmente se procede a su reparación. El Ideal Cine anuncia para esta noche la exhibición de una hermosa y variada colección de películas que, a no dudar, será de sumo agrado para los concurrentes que asistan a dicha función. El jefe de la guardia municipal sorprendió anoche a un joven que quería sustraer algunos objetos por una ventana de una casa de esta ciudad. Fué detenido en el acto. Con solemnidad y gran concurrencia se verificó ayer mañana en la iglesia de las Concepcionistas la entrada y toma de hábito de la joven postulante Margarita Prétus Gelabert, la que iba acompañada de sus buenos padres y padrinos, señor Vives y señores, hermanos, tíos y demás familia. Ofició en tan imponente acto el propio Capellán del Convento don Gabriel Cerdona Mir asistido del padre confesor don Pedro Pons Olives, Presbítero, habiendo dirigido la palabra a la novicia y concurrencia el Reverendo señor Tutzó, M. A. Comovió de veras a los concurrentes la decisión y entereza de carácter de la nueva Religiosa, contestando con prontitud y afirmativamente a todas las preguntas que la Madre Priora, según ritual, la hizo. En una casa de la calle de San Pablo se promovió anoche un escándalo, interviniendo inmediatamente el jefe de la guardia municipal acompañado del guardia número 6, logrando poner orden y prestar los auxilios necesarios.

Recaudado por concepto de consumos los días 28, 29 y 30 abril: Ptas. Día 28 —Primera tarifa, 378'13 Id. id. —Segunda idem, 83'85 Día 29 —Primera idem, 908'17 Id. id. —Segunda idem, 37'23 Día 30.—Primera idem, 417'01 Id. id. —Segunda idem, 34'35 Observaciones meteorológicas Bajoff 7. Barómetro 7492—viento SE. flojito, marejadilla del N., despejado. Barcelona 6 Tiempo esta lo mañana NE. flojo, marejada del viento, brumosos cargados. Madrid 6. En la Islandia y sobre Italia se encuentran las nuevas regiones hay una gruesa en las costas Baleares es probable que persiste el tiempo lluvioso por las costas Gallegas y el Cantábrico con vientos frescos de la reunión de este tiempo, incierto en el Mediterráneo.

Ayuntamiento de Mahon

El día 10 del actual a las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la segunda subasta para el arriendo de un solar situado en la calle de la Infanta sin número de esta Ciudad por el término de cinco años a contar desde primero Mayo de este año al 31 de Diciembre de mil novecientos diez y siete con sujeción al pliego de condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación. Servirá de tipo para la subasta la cantidad de treinta pesetas anuales y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma. Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores constituir en la Caja Municipal como fianza provisional el cinco por ciento del importe o valor total de este Contrato; debiendo aumentar el remanente en concepto de fianza definitiva hasta el diez por ciento de la cantidad en que le haya sido adjudicada la subasta. Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la misma. Mahón 6 Mayo de 1913.—El Alcalde Presidente, Francisco Bals.

236 BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO» su amigo de toda confianza, y le refirió con todos sus pelos y señales la buena obra que acababa de hacer, y el hecho fué que dos horas después tuvo el Rojo todo lo que le hacia falta para volver corriendo al palazuelo y contar a don Rodrigo de cómo Lucía y su madre se habían refugiado en un convento de Monza, y de cómo Rojo había seguido su rucacaminio de Milán. Con esta noticia de la aparición de los niños, tuvo don Rodrigo un pequeño ataque de alegría, y sintió renacer su perversa esperanza dialogar su intento perverso. Ganó parte de la noche llevó a pensarlo el cómo, y al siguiente día madrugó con dos proyectos, uno maduro ya, pero no acertado. El primero consistía en mandar inmediatamente al Rojo a Monza para adquirir noticias mas ciertas de Lucía, y estar el día de ver qué qué podía hacerse. Al efecto, llamó su demorosa a su leal servidor y después de ponerle en la habilidad con que lo había conseguido, comunicó el proyecto referido. Señor ilustrísimo, dijo bárbaramente el Rojo. ¿Qué proyecto me ha referido? Si pudiera su señoría mandar a Monza, ¿cómo? ¿Hem? ¿qué es eso? Señor ilustrísimo: yo estoy pronto a dar la piel por mi honor. Tengo obligación de hacerlo. Pero su señoría ¿cómo quedará... echar a los perros a gente que bien le sirvió... Bien, ¿y qué? Su señoría sabe bien las muchas que tengo hechas, y... Aquí en esta tierra estoy al servicio de su señoría como muchos a servirle, y además el señor Podestá es amigo de casa, así es que los esbirros me miran con respeto. Verdades que yo también... ellos no le hacen una mucha honra; pero para que le dejan en paz ganarse la vida... pues, los trato a un cómo amigos. En Milán, conocí todo el mundo la librería de su señoría; pero en Monza, ¿a quien, conoce bien todo el mundo, es a mí, y su señoría sabe que... no sé digo por alar me, pero, en fin, el que tuviese la fortuna de entregarme

237 LOS NOVIOS a la justicia o de presentar mi cabeza, se pondría las botas... Cien escuditos al contado, y facultad de librar a dos bandidos... Así lo reza el pregón, y facultad de librar a dos bandidos... Así lo reza el pregón. —Mandrial dijo desdonesadamente don Rodrigo. —Me parece, mi amo, continuó el Rojo, que en cuanto a ver hombre de corazón, tengo dudas... —Bastaldes le rogó... —Bueno. Pues basta. Haga cuenta su señoría que no he dicho nada. Pecho, de León, piernas de libre, y andando... —No digo yo que voyas solo; puedes llevarte contigo... par de muchachos de confianza, al Rañado y al Zurdilillo... —¿Qué diablos, hombre!, tén pecho, y no se diga nunca que el Rojo... Con tres mezos de vuestra planta, y que van a su negocio, no sé yo quien sería el valiente que se os pusiera en el camino. Muy mal han de estar con su pellejo los esbirros de Monza, si quieren ponerse a un juego tan peligroso por ganar cien escuditos... Además, no creo ser tan desconocido por allí, como que al ver gente mía, no se miran muy mucho en lo que hacen. Con que, ánimo, ánimo! Al avío! —Viendo don Rodrigo el buen efecto de esta perorata en la matonesca vanidad del Rojo, dióle mas amplias y especiales instrucciones. El bravo tomó a otros dos de su tropa, y se abalanzó a campaña con rostro alegre y de perdonavidas, si, pero ivobasfameando allá por sus adentros de Monza, y de los pregones, y de las mugeres y de los caprichos de los amos, como un lobo que, acosado por el hombre, con las tripas vacías y con las costillas que se le pueden contar, baja de sus montes de infame nieve, se entra cauteloso por el valle adelante, y parándose a cada momento, con una pata en el aire y meneando el rabo pelado. —Alza el bfo, y humea el aura vaga, (1) —Leva el mazo, odorando el vento infido, —dice el original, y añade el autor: «Por si alguien quiere ahora saber de

238 el día 10 del actual a las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la segunda subasta para el arriendo de la caseta que el Municipio posee en la parte exterior del Mercado del Carmen, junto a la Escuela de niñas, por medio de pregones y en un solo remate con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento, y que sirvió de base para subastar las demás casetas del Mercado del Carmen. Servirá de tipo para la subasta la cantidad de ocho pesetas mensuales y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma. Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores constituir en la caja municipal como fianza provisional el cinco por ciento del importe o valor total de este contrato, debiendo aumentar el remanente en concepto de fianza definitiva hasta el diez por ciento de la cantidad en que le haya sido adjudicada la subasta. Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la referida subasta. Mahón 6 Mayo de 1913.—El Alcalde Presidente, Francisco Bals.

239 Santoral Santo de hoy.—Santos. Agustín, Agustín, Domitilo, Benedicto y Eusebio. Santo de mañana.—La Aparición de San Miguel Arcángel. Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de los Dolores en Santa María.

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA' and 'BOLSA DE BARCELONA'.

Compra y vende toda clase de valores.

Table with financial data under 'Banco de Menorca' and 'Bolsa del 6 mayo 1913'.

BONNIN FIGUEROA Y C. DE BARCELONA

Table with financial data under 'PRECIOS DE VENTA' and 'El Kilóg.'.

Facilitado por la Casa Captain Saint André et Fils de Paris

Table with financial data under 'El kilóg.' and 'Pesetas'.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón. Mahón 7 mayo 1913.

Alta novedad Moderne Style Elegantisimas tarjetas de señoras y señoritas Libreria de Sucesores de Parpal Papel para máquinas de escribir LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10.

Conferencias telegáficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

Pedro Mir y Llambias

MÉDICO ESPECIALISTA EN PARTOS Y GINECOLOGIA (enfermedades propias de la mujer), EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS.

Consultas de 12 y media a 2 y de 7 y media a 9. Prieto y Caules, número 13. 116

só por aquella población durante la madrugada, sin novedad.

Es objeto de extraordinarios comentarios, que el capitán general de Cataluña señor Weyler, permanezca en esta Corte durante la ausencia de S. M.

De provincias Ferrol

Saludo

El ministro de Marina don Gimeno, dirigió su radiograma a S. M. el Rey saludándole y deseándole un feliz viaje en nombre de la Armada.

Inaugurando un ferrocarril— Llegada de un ministro

En Betanzos ha tenido lugar la inauguración del nuevo ferrocarril, habiéndose celebrado importantes fiestas, que se han visto muy animadas.

Ayer el Arzobispo de Zaragoza Dr. Soldevilla y el Obispo de Palma señor Campins efectuaron una excursión en automóvil a diferentes pueblos de la isla.

En Manacor almorzaron en la casa-rectoría, visitando la iglesia parroquial en donde después de orar un rato admiraron las ricas obras de arte que allí se atesoran.

Luego salieron para Porto-Prisco, visitando las famosas Cuevas del Drack.

Regresaron al atardecer a Palma sin novedad.

Valencia

Incendio.—Huelga

Un formidable incendio ha destruido una fábrica de harinas, que quedando inutilizada por completo la maquinaria.

Se calculan las pérdidas en un millón de pesetas; no habiendo ocurrido afortunadamente desgracias personales.

Los obreros huelguistas de las fábricas de tabacaría promovieron algunos desórdenes que fueron prontamente sofocados por la policía, la cual detuvo a diez revoltosos.

La huelga de panaderos-hornos se ha aplazado por cuatro meses habiéndose al propio tiempo nombrado una comisión mixta de patronos y obreros, que procurarán conciliar las pretensiones de unos y otros a fin de evitar un conflicto.

Zaragoza

Receimiento

Ha llegado a esta capital el superior general de los salesianos Reverendo don Albera, a quien se le ha dispensado un cariñosísimo recibimiento.

Vitoria

El tren real

A consecuencia de los temores de que ocurriera algo anormal al pasar S. M. el Rey por esta población, se prohibió la entrada del público en

la estación a la llegada del tren que conduce a S. M. a Paris.

El tren real paró dos minutos, durante los cuales don Alfonso fué cumplimentado por el Obispo, el Gobernador civil, el Presidente de la Diputación y el Jefe del partido conservador.

Teatro Principal DE MAHÓN

Cinematógrafo último modelo y Películas de las más acreditadas marcas.

Extraordinaria sesión para hoy Acontecimiento artístico, debut LES NOË

parodistas—cantantes—transformación—musica—ventrílocos—40 parodias, y 14 instrumentos rarísimos.

PROGRAMA Una araña en los sesos Buen despertar Campaña periodística Las fuentes calientes de Zelanda Don Matín augura su vida

La afición (2 partes) A las 9.

Precios en taquilla: * para señoras y niños * para señoras y niños

Para mañana jueves, día de moda grandes estrenos y de largo metraje en 2 partes.

FALTA Y EXPIACION

IDEAL CINE

Situado en las Buenas Aires 15 y Alba 2.

Cinematógrafo Gaumont. Gran fijeza

Para hoy miércoles Sección Vermont a las 6 y tres cuartos.

PROGRAMA Sensible ayuda de cámara La portera, es demasado guapa El nuevo administrador Un fiero instrumento de venganza

Entradas: Alba 2.00 Buenas Aires 15. Precios económicos.

Consultorio Médico Quirúrgico

A CARGO DE LOS DOCTORES VALLADOLID, ROCANDIO Y CAMPOS. Especialidades

Enfermedades del estómago e intestinos. Enfermedades de los ojos. Enfermedades de la matriz y de los niños.

Consulta diaria de 11 a 1 y de 7 a ocho. Consulta gratis a los pobres, Lunes y Jueves de 4 a 5.

Calle de Anunciay, núm. 16. Botella medicina 1

MONADAS

Verdaderas monadas son las sillitas para niño y bebé que ha recibido la casa SINTES

Almacén de Muñecas.

Boletín Diario

Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II.

Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia.

Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución.

Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen.

Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III.

Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente.

Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Andén de Poniente.

Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen.

Giro Mútuo.—De 9 y media a 12 y media.—Puente del Castillo.

Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque.

Biblioteca Pública.—De 9 a 2.—Plaza de San Francisco.

Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.

Giro postal.—En las Oficinas de Correos todos los días de 9 a 1.

Comunicaciones Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.

Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II.

HORAS DE DESPACHO

Certificados y valores Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y domingos de 15 a 16.

Giro postal Todos los días de 9 a 12.

Paquetes postales Posición: todos los días de 10 a 12. Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

Lista Todos los días de 10 a 13.

Agencia «Buenos Aires»

de Don José Guillermo Seliu Representación en Ferrerías

Esta casa se cuida de facilitar pasajes para todos los puntos del globo especialmente para Buenos Aires, Rio Janeiro, Santos y Montevideo, Habana, Veracruz, Puerto Rico, Nueva York, etc. a precios económicos.

Para informes a don Gabriel Coll Las Delicias.—Ferrerías. 3-8

De Madrid

Mayo 7.

Defensa—Regreso

Ha sido designado para el cargo de defensa del regicida Sancho Alegre el abogado señor Barriovano.

Ha llegado procedente de Andalucía el ministro de Fomento señor Villanueva.

El general Weyler

El general Weyler capitán general de Cataluña ha cumplimentado al Monarca, visitando después al Presidente del Consejo, con el cual conferenció extensamente.

Por la tarde en el expreso marchó a Barcelona.

El viaje del Rey

Ayer salió Su Majestad el Rey para Paris.

Acudieron a la estación a despedirle, los infantes D. Fernando y don Alfonso, la princesa Doña Beatriz, todos los ministros, los altos funcionarios, las autoridades civiles y militares, el Nuncio de S. S. muchas señoras, gran número de diputados, entre los cuales figuraba D. Antonio Maura, y un numerosísimo público.

Una compañía del Regimiento del Rey tributó a don Alfonso los honores propios de su elevada genealogía.

Al arancar el tren, el numerosísimo público que llenaba por completo los andenes, prodigó a Su Majestad una ovación entusiasta.

Acompaña a don Alfonso el Presidente del Consejo de Ministros señor Conde de Romanones.

El señor Navarro Reverter

Se ha hecho cargo de la Presidencia del Consejo durante la ausencia del conde de Romanones, el ministro de Estado señor Navarro Reverter.

Varias Noticias

El próximo lunes el diputado jaimista señor Vazquez Mella dará en la Academia de jurisprudencia una conferencia relativa al trabajo de la mujer.

El Ministro de Estado ha manifestado que había telegrafiado a todos los embajadores la salida de Su Majestad el Rey para Paris.

En los centros eclesiásticos creese tardará con bastante tiempo en resolverse la combinación de Prelados.

Respecto a este asunto, dícese que el Conde de Romanones antes de marchar a Paris, confirió con el Nuncio, con el objeto de cambiar impresiones en cuanto al mismo,

notándose en el Jefe del Gobierno alguna preocupación, que se atribuye a las dificultades que se han presentado y se oponen a una solución armónica entre las aspiraciones del Gobierno y los del Vaticano.

Los boys-couts y el Primado

La Prensa publica una carta del Cardenal Arzobispo de Toledo, Primado de España, dirigida al señor Duque de Tomames, en la cual agradece a este señor como presidente de los exploradores españoles la distinción que por parte de los mismos ha sido objeto al nombrarse socio honorario prodigando con tal motivo grandes elogios a dicha Institución por los fines laudables que promueve.

De política

En los centros políticos, dícese que cuando regresó Su Majestad el Rey de su viaje a Paris, ocurrió un suceso de importancia, en el orden político.

Respecto a la provisión de la Presidencia del Congreso, mientras unos creían que se llegaría a una solución satisfactoria, otros dicen que el Conde de Romanones insistirá en ofrecer dicho cargo a señor Azcarate, y en el caso de que este señor persistiera en su negativa se ofrecerá al señor Casset.

Este asunto ha venido a complicarse con una nueva candidatura, la del señor Lera y Castillo, que varios ministeriales patrocinan.

Dícese también, que es muy probable que se plantee entonces una crisis, que según unos, dará por resultado la salida de Gobierno de los Sres. Barroso, Inclán y Villanueva; y según otros, será total, en cuyo caso si el Rey notifica su confianza al Conde de Romanones, continuará este gobernando sin Cortes, aplazando indefinidamente la apertura del Parlamento.

Contra un diputado

En el Tribunal Supremo se ha celebrado el primer juicio con arreglo a la novísima ley dictada para hacer efectiva la responsabilidad criminal de los diputados a Cortes y Senadores.

El procesado es el diputado por Cataluña señor Beltrán, a quien se le imputa varios delitos de injuria y calumnia cometidos contra el secretario del Ayuntamiento de Sitges.

El tren real—El general Weyler

El Ministro de la Gobernación ha manifestado que había tenido noticias del tren real, desde Bayona, de donde le habían comunicado que pa-

Curación rápida del dolor de cabeza

Probad las acreditadísimas

Obleas rosadas G. Pons

Desaparecen en 10 minutos toda clase de dolores de cabeza por fuertes que sean, dando también muy buen resultado en las NEURALGIAS.

No contienen Antipirina, Fenacetina, Opio ni morfina.

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc, etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.-Oficinas: Serrano 16, Madrid.

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, hiperismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortaleciéndolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO.

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no causar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, a los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folletito a quien lo pida.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 mayo 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia PLATA

Y extraordinario también el 3 de junio, el vapor español

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse en Ciudadela a D. Juan Lopez, Alfonso III número 48, y en Mahón a D. José Llopis, Norte, número 11.

PAPELES PINTADOS

para decorar habitaciones

Novedad y Economía

Pídanse nuevos muestrarios

Pi y Margall núm. 30.--Mahón



¡Alerta todo el mundo!

POLVOS REGENERADORES

para hacer poner 13.000 huevos al año con solo DIEZ GALLINAS

3.000 HUEVOS III. Primero y único en España. (Patente por 20 años)

Descubrimiento maravilloso Resultados sorprendentes

Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, hasta en el tiempo más crudo del invierno. Numerosos testimonios.

GASTO INSIGNIFICANTE. Pedir la marca de Gallinas Negras.

Agente para Cataluña, Baleares y Canarias: Joaquín Fau, Mallorca, 148.--Barcelona.

Depósito en Mahón: ANTONIO CANTAMISA, Hadnóver, 2.

47-75

JABON HERMIT

EL JABON HERMIT es perfectamente puro. Es el mejor para ser usado en casas particulares. Economiza tiempo, dinero y trabajo. Es el placer de la mujer. Se puede usar con agua caliente o fría. Es conveniente para la salud. Es el ideal de la Matrona Inglesa.

Probado y lo usareis siempre

Representante y Depositario en Mahón, L. GOMILA, Nueva, número 40

25-25

CHOCOLATES

de la acreditada Fábrica de DOMINGO ANDREU, Palma de Mallorca. Los mejores y de fabricación esmerada. Sin mezclas de ningún género.

Representante en Mahón, LORENZO GOMILA, Frailes, 26.

24-26

ACADEMIA TÉCNICA

TELEGRAFIA SIN HILOS. Cursos teórico-prácticos preparatorios para radotelegrafistas

PROFESORES: HERNANDEZ primer Teniente de Ingenieros, FERNANDEZ radiotelegrafista militar

Sección preparatoria para carreras militares, Ingenieros Industriales, Caminos, Ayudantes de Obras Públicas.

Director Laclaustra, Capitan de Ingenieros Cortes, 575, 2.º y 3.º.--Barcelona.

Se admiten internos.

ATENCIÓN

Productos de la union alcoholera española

Agua de Colonia marca ESA	botella de un litro	2'50 ptas.
Agua de Colonia con Violeta marca ESA	botella de medio lit.	1'50 id.
Ron Quina marca ESA	botella medio litro	1'50 id.
Dentifrico Alcodental marca ESA	frasco	1'00 id.
Alcohol Desnaturalizado marca SOL	litro	1'00 id.

LAMPARILLAS PENIX 0'75 id.

Depósito en la Cooperativa de Tudurí Hermanos REGENTADA POR SATURNINO DERRESDIAS Plaza del Príncipe núm. 14 MAHÓN.

25-25

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón